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«Dios no es distante, sino 
que es Padre». Ángelus.  
Plaza de San Pedro. Domingo, 
18 de junio de 2023. 
Santo Padre. PÁG. 4

Fernando Asín: 
Sacerdote diocesano misionero, 

constructor del Reino de Dios

Fernando Asín es un sacerdote diocesano incansable en las misiones en 
Perú. Es muy significativa en su trayectoria su cercanía a la gente, constru-
yendo parroquias y comunidades. Fernando Asín se mueve al lado de los 
más desfavorecidos, vive y participa en sus vidas y también es asesor del 
Obispo de Cama. En este número de NODI queremos difundir sus palabras 
y su trabajo. Reportaje. PÁG. 6

El 2 de julio celebramos la 
Jornada de responsabilidad 
en el tráfico. ¿Cuál es el
mensaje de los obispos?
Dossier 1 · PÁG. 7

75 Aniversario de las Hermanas 
Franciscanas en Alicante. Cole-
gio San Francisco y la Purísima. 
Dossier 2 · PÁGs. 8-9

El Papa a los jóvenes 
de la JMJ: «Faltan 40 
días, nos vemos 
en Lisboa».
JMJ Lisboa 2023. 
PÁG. 13

Cáritas Diocesana celebra su 
XV Asamblea General. 
Cáritas. PÁG. 15
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El viernes 16 de junio de 2023 solemni-
dad del Sagrado Corazón y jornada 
mundial de oración por la santifica-

ción de los sacerdotes, tuvo lugar en el Semina-
rio Diocesano de Orihuela la clausura del proce-
so de investigación de un posible milagro del 
venerable Diego Hernández González.
Este sacerdote que vivió según los latidos del 
corazón de Jesús y ayudó a tantos laicos con-
sagrados y sacerdotes a vivir en santidad sigue 
siendo para nosotros hoy un modelo y un inter-
cesor.

Acto de clausura del proceso de investigación del posible 
milagro del venerable Diego Hernández González

Crónica

dos los demás. El amor de Jesús no se constriñe 
más bien nos expande, nos ensancha. Un enamo-
rado del corazón de Jesús como era Diego Her-
nández tiene lugar para todos.
«Tuyo en Jesús», si yo no fuese de Jesús no podría 
ser tuyo, si soy tuyo es porque soy de Jesús y el me 
permite ser tuyo y de todos.
Es amar con el corazón de Cristo, necesitamos 
testigos enamorados del corazón de Jesús que 
nos permita una mayor generosa entrega, un 
gran celo. La valentía nace del enamoramiento 
¿porque son valientes los santos? porque están 
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Nuestro Obispo en la clausura de este proceso 
se dirigió a todos nosotros comenzando con 
esta expresión del venerable Diego Hernán-
dez: «Tuyo en Jesús» me ha llamado la atención 
esta expresión para firmar una carta, leída en la 
solemnidad del Sagrado Corazón de Jesús viene a 
mostrarnos que el venerable Diego Hernández, en 
Jesús, se une a todos nosotros.
Cuando nuestro corazón es de Jesús como era el 
corazón del Padre Diego, es capaz de ser para to-

enamorados. 
Hoy le pido al Señor en este paso del proceso del 
venerable Diego Hernández que él nos invite a no-
sotros a adentrarnos en esa intimidad del corazón 
de Jesús de la que nace el enamoramiento que nos 
hace valientes.
Todos los documentos serán llevados al Vatica-
no para que sea estudiado por el Dicasterio para 
la causa de los Santos. Si se aprobara podría ser 
el milagro para su beatificación.
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Obispo Diocesano
X Mons. José Ignacio Munilla Aguirre

Tuits destacados de Mons. Munilla
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Intenciones para el mes de julio

Intención del Papa Intención de la CEE
Por una vida eucarística: Oremos para que los católi-
cos pongan en el centro de su vida la celebración de la Eu-
caristía, que transforma profundamente las relaciones hu-
manas y abre al encuentro con Dios y con los hermanos.

Por las familias y matrimonios en crisis por diversos moti-
vos, para que encuentren en el amor de Cristo la fuerza y 
la gracia que necesitan para seguir viviendo fieles a lo que 
prometieron el día de su matrimonio.
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Papa Francisco

«Dios no es distante, sino que es Padre»
Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días!

Hoy, en el Evangelio, Jesús llama por nombre y envía a los doce Apóstoles. Al enviarles, 
les pide que anuncien una sola cosa: «Id proclamando que el Reino de los Cielos está cerca» 
(Mt 10,7). Es el mismo anuncio con el que Jesús inició su predicación: el reino de Dios, es decir 
su señorío de amor, se ha hecho cercano, viene en medio de nosotros. Y esta no es una noticia 
entre las otras, sino la realidad fundamental de la vida: la cercanía de Dios, la cercanía de Jesús.
De hecho, si el Dios de los cielos está cerca, nosotros no estamos solos en la tierra y en las difi-
cultades tampoco perdemos la fe. Esto es lo primero que hay que decir a la gente: Dios no es 
distante, sino que es Padre. Dios no es distante, es Padre, te conoce y te ama; quiere tomarte 
de la mano, también cuando vas por senderos empinados y difíciles, también cuando caes y 
te cuesta levantarte y retomar el camino; Él, el Señor, está ahí, contigo. Es más, a menudo en 
los momentos en los que eres más débil puedes sentir más fuerte su presencia. ¡Él conoce el 
camino, Él está contigo, Él es tu Padre! ¡Él es mi Padre! ¡Él es nuestro Padre!
Nos quedamos en esta imagen, porque anunciar a Dios cercano es invitar a imaginarse como 
un niño, que camina de la mano del padre: todo le parece diferente. El mundo, grande y mis-
terioso, se vuelve familiar y seguro, porque el niño sabe que está protegido. No tiene miedo y 
aprende a abrirse: encuentra otras personas, encuentra nuevos amigos, aprende con alegría 
cosas que no sabía y después vuelve a casa y cuenta a todos lo que ha visto, mientras crece 
en él el deseo de hacerse mayor y hacer las cosas que ha visto hacer al padre. Es por esto que 
Jesús parte de aquí, porque la cercanía de Dios es el primer anuncio: estando cerca de Dios 
vencemos el miedo, nos abrimos al amor, crecemos en el bien y sentimos la necesidad y la 
alegría de anunciar.
Si queremos ser buenos apóstoles, debemos ser como los niños: sentarnos «en las rodillas de 
Dios» y desde ahí mirar el mundo con confianza y amor, para testimoniar que Dios es Padre, 
que Él solo transforma nuestros corazones y nos da esa alegría y esa paz que nosotros mismos 
no podemos alcanzar.
Anunciar que Dios está cerca. ¿Pero cómo hacerlo? En el Evangelio Jesús aconseja no decir 
muchas palabras, sino realizar muchos gestos de amor y de esperanza en el nombre del Se-
ñor; no decir muchas palabras, sino realizar gestos: «Curad enfermos – dice - resucitad muer-
tos, purificad leprosos, expulsad demonios. Gratis lo recibisteis: dadlo gratis» (Mt 10,8). Este 
es el corazón del anuncio: el testimonio gratuito, el servicio. Os digo una cosa: a mí me dejan 
siempre perplejos los «parlanchines», con su mucho hablar y no hacer nada.
Llegados a este punto, hagámonos algunas preguntas: nosotros, que creemos en el Dios cer-
cano, ¿confiamos en Él? ¿Sabemos mirar adelante con confianza, como un niño que sabe que 
es llevado en brazos del padre? ¿Sabemos sentarnos en las rodillas del Padre con la oración, 
con la escucha de la Palabra, acercándonos a los Sacramentos? Y, finalmente, cerca de Él, ¿sa-
bemos infundir valentía a los otros, hacernos cercanos a quien sufre y está solo, a quién está 
lejos y también a quien nos es hostil? Esta es la concreción de la fe, esto es lo que cuenta.
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Antonio Ángel González Pastor

«El que no carga con la cruz no es 
digno de mí. El que os recibe a 

vosotros, me recibe a mí» 
llamada a dar testimo-
nio de la Buena Nueva 
de Jesús. Por último, 
promete una recom-
pensa para aquellos 
que acojan, con gene-
rosidad y amor, a los 
misioneros del «Reino».
En la primera lectura se 
muestra cómo todos 
pueden colaborar en 
la realización del pro-
yecto salvador de Dios. 
De una forma directa 
(Eliseo) o de una forma 
indirecta (la mujer de 
Sunem), todos tienen 

XIII Domingo T. O. 

2 Re 4, 8-11.14-16a «Es un hombre 
santo de Dios; se retirará aquí». 

1 Cor 3, 16-23 «Sepultados con él 
por el bautismo, andemos en una 
vida nueva». Mt 5, 38-48 «El que 
no carga con la cruz no es digno 

de mí. El que os recibe a 
vosotros, me recibe 

a mí».

zón de los «pequeños». 
Los «grandes», instala-
dos en su orgullo y au-
tosuficiencia no tienen 
tiempo ni disponibili-
dad para acoger los de-
safíos de Dios; pero los 
«pequeños», en su po-
breza y sencillez, están 
siempre disponibles 
para acoger la novedad 
liberadora de Dios. 
En la segunda lectura, 
Pablo invita a los cre-
yentes, comprometi-

dos con Jesús desde 
el día del bautismo, 
a que vivan «según 
el Espíritu» y no 
«según la carne». 
La vida «según la 
carne» es la vida de 
aquellos que se ins-
talan en el egoísmo, 
orgullo y autosufi-
ciencia; la vida «se-
gún el Espíritu» es la 
vida de aquellos que 
aceptan acoger las 
propuestas de Dios. 

XIV Domingo T. O 

Zac 9, 9- 10 «Mira a tu rey 
que viene a ti pobre». 

Rm 8, 9.11-13 «Si con el
Espíritu dais muerte a las 

obras del cuerpo, viviréis». 
Mt 11, 25-30 «Soy 
manso y humilde 

de corazón».
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«Soy manso 

y humilde de corazón»

un papel a desempe-
ñar para que Dios se 
haga presente en el 
mundo e interpele a 
los hombres.
La segunda lectura 
recuerda que el cris-
tiano es alguien que, 
por el Bautismo, se 
ha identificado con 
Jesús. A partir de ahí, 
el cristiano debe se-
guir a Jesús por el ca-
mino del amor y de la 
donación de la vida 
y renunciar definiti-
vamente al pecado.

que Dios tiene para los 
hombres.
El Evangelio es una ca-
tequesis sobre el disci-
pulado, con varios mo-
mentos. En un primer 
momento, define el 
camino del discípulo: 
el discípulo tiene que 
ser capaz de hacer de 
Jesús su opción funda-
mental y seguirle por el 
camino del amor y de 
la entrega de la vida.
En un segundo mo-
mento, sugiere que 
toda la comunidad está 

en la pobreza, en la hu-
mildad, en la sencillez; 
y es de esa forma como 
se eliminan los instru-
mentos de la guerra y 
de la muerte y se ins-
taura la paz definitiva. 
En el Evangelio Jesús 
alaba al Padre porque 
la propuesta de salva-
ción que realiza a los 
hombres (y que fue re-
chazada por los «sabios 
e inteligentes») encon-
tró acogida en el cora-

lecturas de este domin-
go, entrecruzan varios 
temas. En general, los 
tres textos presentan 
una reflexión sobre al-
gunos aspectos del dis-
cipulado. Fundamen-
talmente, se dice quién 
es el discípulo: es todo 
aquel que, por el bau-
tismo, se identifica con 
Jesús, y hace de él su 
referencia y le sigue; y 
se define su misión: ha-
cer presente en la his-
toria y en el tiempo el 
proyecto de salvación 

      liturgia de este  
        domingo nos en-
      seña dónde encon-
    trar a Dios. 
Nos asegura que Dios 
no se revela en la arro-
gancia, en el orgullo, 
en la prepotencia, sino 
en la sencillez, en la hu-
mildad, en la pobreza, 
en la pequeñez.
 La primera lectura nos 
presenta a un enviado 
de Dios que viene al en-
cuentro de los hombres 

Las

La



Noticias Diocesanas6 2 - 15 de julio de 2023

Reportaje

Soy Fernando Asín Caste-
llón, sacerdote dioce-
sano, destinado a la 
diócesis de Chimbote, 

en el Perú, desde el año 2001. Estuve en 
Casma durante 5 años, en donde la Dióce-
sis de Orihuela Alicante sirvió durante 
25 años y fuimos 16 sacerdotes diocesa-
nos. 
Pasé a los barrios de la periferia de Chimbo-
te hace 16 años y he ido fundando parro-
quias a medida que iban avanzando las 
invasiones humanas en medio de estos 
arenales (no hay políticas públicas para la 
vivienda y la gente invade las tierras esta-
tales y con los años legalizan su situación y 
les van dando títulos de propiedad). Ya lle-
vo tres parroquias fundadas. Además de 
hacer capillas y salas de catequesis, poco a 
poco se van creando comunidades cristia-
nas y formando catequistas, responsables 
de grupos, coros, servicios sociales como 
reforzamiento escolar, vacaciones útiles, 
campañas médicas, etc.
En este momento llevo 4 años en la nue-
va Parroquia María de Nazaret en la última 
periferia de la ciudad. La situación social 
es muy difícil pues la gente se autocons-

truye sus viviendas con materiales precarios, 
el agua llega con camiones cisterna muy viejos, 
la energía eléctrica es provisional y con muchos 
cortes de luz, no hay servicios públicos de salud, 
ni calles asfaltadas, ni parques, ni desagüe, y así 
pasan los años hasta que se van consiguiendo 
los títulos de propiedad y pueden las autorida-
des comenzar estos necesarios servicios. 
Las familias son muy jóvenes pero muy deses-
tructuradas. Las escuelas son también muy pre-
carias. Hay problemas de desnutrición infantil. 

Fernando Asín: Fernando Asín: 
Sacerdote diocesano misionero, Sacerdote diocesano misionero, 
constructor del Reino de Diosconstructor del Reino de Dios

fianza en Dios, pero hay una gran ignorancia 
religiosa. Las Eucaristías son muy cálidas y fa-
miliares. Como sacerdote yo me siento privi-
legiado de estar aquí, entre los más pobres 
e ir poco a poco haciéndome amigo de ellos. 
Me confían sus problemas inmensos con mucha 
confianza y me hacen sentir muy útil y humano, 
hermano de todos ellos. Mi oración diaria es 
para todos ellos. Ya cumplí mis bodas de oro 
sacerdotales y cada día le doy más gracias a Dios 
por poder estar aquí y realizar esta tarea misio-
nera de anunciar el Reino de Dios entre ellos.
Les pido a todos ustedes que me acompañen 
con su oración. Mientras Dios me dé salud de-
seo seguir aquí. 
El Espíritu Santo está detrás y delante de es-
tos proyectos. Mientras Dios me dé salud esta-
ré aquí. Se necesitan varios años (por lo menos 
6 o 7) para construir una nueva comunidad cris-
tiana. 
En fin, os pido que recéis mucho por Perú y 
por todo el tercer mundo. Hay un peligro grave 
de inseguridad alimentaria. Cuando los países 
del norte estornudan, aquí sufrimos neumonía. 
Un abrazo muy fuerte. 
Contad también con mi oración por vosotros. 

Fernando Asín

Fernando Asín es un sacerdote diocesano incansable en las 
misiones en Perú. Es muy significativa en su trayectoria su 
cercanía a la gente, construyendo parroquias y comunida-
des. Fernando Asín se mueve al lado de los más desfavoreci-
dos, vive y participa en sus vidas y también es asesor del Obis-
po de Cama. En este número de NODI queremos difundir sus 
palabras y su trabajo

Como sacerdote yo me siento privilegiado 
de estar aquí, entre los más pobres e ir poco 
a poco haciéndome amigo de ellos. 
Me confían sus problemas inmensos con 
mucha confianza y me hacen sentir muy útil 
y humano, hermano de todos ellos. 
Mi oración diaria es para todos ellos

El trabajo también es muy precario, sin segu-
ridad social. Se vive al día, de lo que se puede 
vender de comida, ropa, etc. por la calle o en 
mercadillos.
A nivel religioso la gente tiene mucha con-

“
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«E
ncomienda tu 
camino al Señor 
y él actuará» (Sal 
37,5) es el lema de 
la Jornada de res-
ponsabilidad en 
el tráfico que la 
Iglesia en España 

celebra el primer domingo de julio, este año 
el día 2. Desde hace 55 años, el departamento 
de Pastoral de la carretera promueve esta Jor-
nada coincidiendo con el inicio de los desplaza-
mientos masivos por las vacaciones de verano 
y próxima a la festividad del patrón de los con-
ductores y transportistas, San Cristóbal, el 10 de 
julio.

¿Cuál es el mensaje de los obispos?
El mensaje de este año, en sintonía con el lema, 
es una invitación a cada uno de los conductores 
para antes de iniciar el viaje rezar unos momen-
tos al Señor para poner en sus manos «vuestro 
camino con la seguridad de contar con su ayu-
da». La oración, «además de ponernos en rela-
ción con Dios, estimula nuestra responsabili-
dad». 
Los obispos de la Subcomisión Episcopal para 
las Migraciones y Movilidad humana recuerdan 
que la Jornada de Responsabilidad en el tráfico 
tuvo sus inicios en el Día de Oración por la ca-
rretera que se instauró en 1970 por los muchos 
accidentes y muertos que había en la carretera. 
El propósito de este día, explican, era pedir la 
ayuda de Dios para todos los que viven, viajan 
y mueren en carretera y ayudar a despertar en 
todos el sentido de responsabilidad cristiana en 
el tráfico.
«Una forma sencilla de orar –recomiendan- es 
hacer la señal de la cruz». Un gesto «sencillo, 
pero de un gran significado de fe». El padre-
nuestro, la Salve, el Ángelus, o el rosario son 
otras oraciones «que rezamos» a lo largo de 
nuestras vidas en ocasiones y circunstancias 
muy diversas. «Y, ¿por qué no?, también cuando 
viajamos las podemos rezar».
Los obispos y el departamento de Pastoral de 
la carretera celebran que cada vez más conduc-
tores tengan presentes la oración del conduc-
tor, la del Cristo de la Carretera, la de la Virgen 
de la Prudencia o san Cristóbal. También «nos 
complace saber» que en muchos vehículos y 
camiones van colgados signos religiosos o lle-
van imágenes de algún santo de la devoción del 
conductor.

«Si estos signos religiosos en el interior o exte-
rior de nuestros vehículos -precisan-nos ayudan 
a rezar y elevar nuestro corazón a Dios, benditos 
sean todos ellos». Porque rezar para tener un 
buen viaje «nos estimula a poner los cinco sen-

Dossier 1
El 2 de julio celebramos la Jornada de responsabilidad en el tráfico

tidos para conducir con responsabilidad y en las 
debidas condiciones». Y  «creer  en el Señor, 
amigo de la vida (Sab 11,26), exige de nosotros 
cuidar de esta, la nuestra y la de los demás, con 
todo mimo y dedicación».
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Dossier 2

acaba y todo permanece, es lo propio del ser 
humano, pero desaparecer después de haber 
hecho camino y abriendo camino a los demás. 
Lo nuestro es pasar haciendo camino, eso decía 
Machado, y así lo hizo nuestra Madre fundado-
ra, todas las hermanas que le siguieron, que le 
siguen y que le seguirán. Ya han transcurrido 75 
años de aquella aventura que, sin ningún temor, 
se embarcó nuestra Madre Paula. 75 años que 
han pasado volando y siempre han ido trayen-
do más y mejores cosas. Han sido días intensos, 
felices y muy aplaudidos. A continuación, os de-
jamos una breve reseña de las actividades más 
señaladas:

PROCESIÓN FRANCISCANA: SALIDA 
EXTRAORDINARIA DE LA COFRADÍA DEL 

«ECCE-HOMO» PARA CELEBRAR EL 75 
ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE 

LA COFRADÍA DE LOS PADRES 
FRANCISCANOS DE ALICANTE 

El 23 de octubre 2022, la cofradía del Santísimo 
Ecce-Homo y Nuestra señora de la Amargura 
partió de la Parroquia de San Antonio de Pa-
dua. Hizo la primera parada de oración frente a 
la imagen de la Inmaculada en el antiguo cole-
gio La Purísima y San Francisco – Franciscanas, 
que también celebra este año el 75 aniversario 
de su llegada a Alicante. En este punto estaban 
las Hermanas Franciscanas y un grupo de su 
equipo, formado tanto por profesores como por 
alumnado del Centro. Se realizó un acto de her-
mandad entre los dos Colegios frente al trono y 

sobre la alfombra de sal en forma de cánticos y 
alabanzas a Nuestra Madre.

ACTO DE APERTURA DEL 75 
ANIVERSARIO EN EL COLEGIO

El pasado 17 de diciembre dio comienzo un año 
muy especial para el Colegio Franciscanas de 
Alicante para conmemorar el 75º aniversario de 
la llegada a la ciudad. 
Se realizó una emotiva Eucaristía concelebra-
da por Don Francisco Fresneda (Franciscano) y 
Don Segundo García (Salesiano) que contó con 
la presencia de las Hermanas, trabajadores del 
Centro, antiguos alumnos y profesores, y dife-
rentes autoridades municipales. 
Se formó un coro de alumnos y profesores que 
armonizó la celebración y presentó de forma in-
édita el villancico del Colegio con el que se feli-

citó las fiestas a las familias.
A continuación, las Hermanas nos obsequiaron 
con un vino de honor donde compartimos y 
convivimos recordando bonitos momentos de 
todos estos años.

NAVIDAD FRANCISCANA
Este mismo día, 17 de diciembre, por la tarde, 
disfrutamos de la Navidad Franciscana, una 
jornada festiva y alegre. Las familias pudieron 
participar en distintas actividades como fútbol, 
bailes, manualidades, maquillaje… Todo ello 
acompañado de nuestra tradicional chocolata-
da. Cerrando el acto, contamos con la actuación 
de los Crazy Dreams donde los niños, y no tan 
niños, se entregaron al máximo cantando y bai-
lando. Como broche final, se lanzó un castillo de 
fuegos artificiales en el patio del colegio.

75 Aniversario de las Hermanas Franciscanas en Alicante
Colegio San Francisco y la Purísima

Todo

Seguimos, como siempre, con el 
mismo o más entusiasmo y con toda 

seguridad de la labor de nuestra 
querida Madre Paula, que ha hecho 

un gran camino y que, desde el cielo, 
lo sigue haciendo

“
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JORNADA CELEBRATIVA DE NUESTRA 
FUNDADORA: MADRE PAULA

El día 18 de enero, en nuestro colegio celebra-
mos el día de nuestra querida fundadora: Ma-
dre Paula Gil Cano. Este año con especial ilusión, 
dado que se cumplen 75 años de la presencia 
de las hermanas Franciscanas en la ciudad de 
Alicante. Para ello comenzamos el día con una 
celebración conjunta en el patio de nuestro co-
legio. Todos los alumnos desde tres años hasta 
cuarto de la ESO, así como los familiares que 
pudieron acercarse a celebrarlo con nosotros. 
Después, a lo largo de toda la mañana estuvi-
mos realizando diferentes talleres deportivos y 
de ocio. Todos los alumnos fueron pasando por 
estos talleres en grupos heterogéneos e inter-
nivel. Pudimos disfrutar de maquillaje de cara, 
cuenta, cuentos manualidades de Madre Paula, 
zumba, karaoke, magia… así como un almuerzo 
especial, con una finalidad solidaria. Para noso-
tros fue un día muy especial, que culminamos 
con una canción y un baile todos juntos en el 
patio del colegio. ¡Viva Madre Paula!

JORNADA DEPORTIVA
El pasado 11 de febrero y con motivo del 75 ani-
versario de la Congregación de las Hermanas 
Franciscanas de la Purísima, se celebró una jor-
nada deportiva en nuestro Centro de Alicante. 
Pese a la climatología adversa, padres, madres, 
alumnos y profesorado, fuimos arropados con 
una inestimable participación en las diversas 
actividades propuestas en ese día, zumba, baile 
en familia, pilates, futbol y photocall... La música 
vistió la jornada en todo momento, creando un 
ambiente festivo y de celebración.

ENCUENTRO ANTIGUOS ALUMNOS 
Y EXPOSICIÓN FOTOGRÁFICA

El pasado 24 de marzo vivimos una emotiva jor-
nada de reencuentro: una tarde muy esperada 
por todos nosotros ya que alumnos y alumnas 
de todas las promociones junto a sus profesores 
que han pasado por nuestro Colegio y las Her-
manas Franciscanas volvían a estar juntas. Co-
menzamos con un acto de bienvenida por parte 
de las Hermanas y del equipo directivo del Cen-
tro en el salón de actos. Las palabras de cariño 
y acogida que dirigieron a todos los asistentes 
nos llegaron al alma. Era un momento de vol-

ver a revivir todo lo que durante estos años han 
vivido en su cole junto a su familia francisca-
na. Pudimos escuchar y ver vídeos de antiguos 
alumnos donde relataban sus vivencias y nos 
hicieron partícipes de bonitos recuerdos vividos 
en su paso por el centro, así como su evolución 
personal y profesional. Dentro del acto, vivimos 
un momento enternecedor cuando se le hizo un 
reconocimiento a la alumna más antigua, sien-
do de las primeras promociones que estudiaron 
en Franciscanas en la calle Capitán Segarra de 
Alicante. 
Continuamos con la visita a la exposición foto-
gráfica organizada en orden cronológico a lo 
largo de estos 75 años. Cada una de las clases 
fue decorada y ambientada acorde a la épo-
ca diferenciando tres bloques de 25 años cada 
uno. Se pudo encontrar diferentes elementos 
de las distintas épocas, muchos de ellos apor-
tados por los propios antiguos alumnos, tales 
como labores, fotografías, uniformes, proyectos, 
manualidades, libros, agendas, revistas del cole 
que mostraban el trascurso del tiempo hasta la 
actualidad. Posteriormente, en el patio del co-
legio tuvo lugar un vino de honor donde convi-
vimos de forma distendida gracias a la cortesía 
de las Hermanas. Para inmortalizar este bonito 
reencuentro contamos con un mural de anéc-
dotas y recuerdos de los antiguos alumnos. Fi-
nalmente, pudimos inmortalizar esta tarde tan 
especial con un photocall y un árbol de huellas 
donde cada persona dejó constancia de su pre-
sencia de este momento tan emotivo y especial 
para nuestro Colegio en su 75 aniversario.

ROMERÍA DE LA PEREGRINA 
A LA SANTA FAZ

El pasado 19 de abril el colegio La Purísima y 
San Francisco de Alicante, realizó la Peregrina 
Escolar a la Santa Faz. Desde los más pequeños 
de Primaria hasta los mayores de Secundaria, 
peregrinamos desde la Avenida de Denia has-
ta la plaza del monasterio de la Santa Faz. A lo 
largo de la romería, fuimos escoltados por la 
policía local. Una vez allí, uno de nuestros alum-
nos de 6º de Primaria recibió el segundo premio 
del concurso «Miradas de la Santa Faz». Tras el 
almuerzo, pudimos entrar al monasterio todos 
juntos. El párroco hizo una preciosa reflexión so-
bre el misterio de la Santa Faz y su historia en la 

ciudad de Alicante, de la cual hizo partícipes a 
algunos de nuestros alumnos y alumnas. Todos 
los niños coreaban «Faz Divina, ¡Misericordia!». 
Por último, antes de regresar a nuestro colegio, 
tuvimos un tiempo de descanso y de juego en el 
polideportivo cercano al monasterio.

ACTO DE CLAUSURA DEL 75 ANIVERSARIO
El acto de clausura de este curso tan especial ha 
sido un acto lleno de recuerdos, valor, agrade-
cimiento, esperanza e ilusiones que miran ha-
cia el futuro. Ha sido también un momento de 
colaboración, armonía y trabajo de todos los 
miembros de la familia franciscana. También fue 
emotivo recibir la visita de hermanas francisca-
nas de otros lugares del mundo. Así, las herma-
nas franciscanas, el equipo directivo y el profe-
sorado, junto con las familias y los alumnos, nos 
reunimos en la parroquia de San Esteban en un 
ambiente de paz, alegría y oración, donde agra-
decimos al Señor por tantos años de compro-
miso y dedicación con el corazón puesto en la 
educación y la enseñanza. 
La eucaristía fue presidida por el Obispo Don 
José Ignacio Munilla Aguirre, el obispo de Ori-
huela-Alicante, que, junto al párroco Don Jesús 
y otros sacerdotes, bendijeron nuestra labor. 
Nos acompañó en la celebración el Coro del 
colegio, formado por alumnos de varias etapas 
educativas y profesores, que cantamos de cora-
zón reflejando en la música lo bonito que tie-
ne el alma. Al acabar compartimos otro bonito 
momento para el recuerdo en el que brindamos 
con el vino de honor por tantas experiencias vi-
vidas a lo largo del curso.
Fue muy especial, no sólo con la celebración 
de la clausura y el posterior compartir, sino ya 
desde los primeros ensayos del acto, los lazos 
de unión, de prosperidad y de fe que compar-
tíamos se han reforzado de la forma más sincera 
y auténtica. Nuestra familia es más familia que 
nunca y, nuestro colegio, es nuestra casa donde 
podemos crecer, aprender, compartir y celebrar 
la vida.
Y así despedimos este año conmemorativo del 
75 aniversario, pero no acaba aquí. Seguimos, 
como siempre, con el mismo o más entusiasmo 
y con toda seguridad de la labor de nuestra que-
rida Madre Paula, que ha hecho un gran camino 
y que, desde el cielo, lo sigue haciendo.

Dossier
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El matrimonio canónico tiene 
una especial importancia en 

España, siendo una de las formas 

Practicum en la Sede del Tribunal Eclesiástico de la Diócesis 
Orihuela-Alicante

matrimoniales mayoritariamen-
te demandada. Sin embargo, de 
ello no deriva directamente un 

conocimiento acerca de lo que es 
la nulidad matrimonial. Es más, en 
muchas ocasiones, nos encontra-
mos con un ámbito sobre el que 
hay muchos errores y equivoca-
ciones preconcebidas, incluso por 
parte de numerosos juristas. La in-
mersión práctica en el ámbito del 
proceso canónico constituye un 
aspecto novedoso y único en el 
marco de los estudios de Derecho, 
que solo ofrece la Universidad 
CEU Cardenal-Herrera. Y se ha po-
dido llevar a cabo en colaboración 
con el Tribunal Eclesiástico de la 
Diócesis de Orihuela-Alicante du-
rante este curso.
En esta dirección, la acción se di-
señó entre el Vicario Judicial de 
la Diócesis de Orihuela-Alicante, 
D. Miguel Ángel Cremades y la 
profesora de la Universidad CEU 
Cardenal-Herrera, Mª Rosa García 

Vilardell, también Auditora del ci-
tado Tribunal.
Este practicum se ha planteado 
en dos grandes partes. La primera 
consistió en unas «Jornadas sobre 
nulidad matrimonial hoy», bajo el 
título «Cuestiones en torno al sis-
tema matrimonial español». Par-
ticiparon alumnos presentando 
sus propias comunicaciones sobre 
«Derecho de familia y nulidad ma-
trimonial canónica. 
Posteriormente, los alumnos, dis-
tribuidos por grupos, han podido 
visitar la Sede del Tribunal Ecle-
siástico de la Diócesis Orihue-
la-Alicante, en donde, además 
de conocer el funcionamiento de 
este, han asistido a una clase ma-
gistral sobre Derecho procesal 
impartida por el Vicario Judicial y 
han podido participar activamen-
te en la instrucción de un proceso.

La imagen peregrina de la Vir-
gen de los Desamparados 

visitó Villena el fin de semana, del 
23 al 25 de junio, con motivo del 
Año Jubilar del Centenario de la 
Coronación Canónica de la Virgen 
de las Virtudes, patrona de la loca-
lidad alicantina.

Visita extraordinaria de la «Peregrina» a Villena en el Centenario de 
la Coronación Canónica de su patrona, la Virgen de las Virtudes

El Año Jubilar, concedido por la 
Santa Sede, fue inaugurado el 
18 de septiembre de 2022 con la 
apertura de la Puerta Santa en el 
Santuario de Nuestra Señora de 
las Virtudes por parte del obispo 
de la diócesis de Orihuela-Alicante 
monseñor José Ignacio Munilla y 

se prolongará hasta el próximo 17 
de septiembre de 2023.
Durante esta visita especial, la 
imagen de la ‘Geperudeta’ visitará 
todas las parroquias de Villena y 
el santuario donde se venera a la 
patrona, la Virgen de las Virtudes.
La imagen procesional de la Mare 
de Déu dels Desamparats fue re-
cibida el viernes, 23 de junio, en 
la parroquia Nuestra Señora de la 
Paz. Después realizó un recorrido 
por las calles de la ciudad hasta 
llegar a la parroquia Arcedianal 
de Santiago Apóstol, donde la re-
cibieron con volteo de campanas 
y música. En el templo se rezó el 
Santo Rosario y se celebró la misa 
que finalizaba con un besamanos. 
Por la noche tuvo lugar la Gran 
Vigilia de Oración Eucarística y 
Mariana por las vocaciones, con 
testimonios y cantos, con la cola-
boración de Mariola Alcocer y De 
Colores Band. 

El sábado, la imagen visitó el asilo 
de los Ancianos Pobres Desam-
parados, las Trinitarias y las parro-
quias de San Francisco de Asís y 
Santa María, ya por la tarde. Tam-
bién se celebró el rezo del Rosario, 
una misa y vigilia de oración.
El domingo, después del Rosario y 
la oración matinal, la imagen pere-
grina salió hacia la ermita de San 
Bartolomé e hizo una parada en 
la iglesia María Auxiliadora de los 
salesianos. Desde la ermita de San 
Bartolomé partió en romería ex-
traordinaria hacia el santuario de 
Nuestra Señora Mª de las Virtudes. 
Tras la recepción y acogida de la 
imagen en el santuario tuvo lugar 
la misa solemne presidida por el Sr. 
Obispo. A las 13 horas se celebró 
una ofrenda de los niños y enfer-
mos a la patrona de los valencianos. 
Por último tuvo lugar el acto de des-
pedida a la imagen peregrina que 
partió hacia su basílica en Valencia.
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¡Aprovecha el verano!
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Era el 18 de marzo de 1921 
cuando llegó a Beni-

dorm la primera comunidad de 
Hermanas de la Doctrina Cristiana. 
D. José Ferrandis, párroco de San 
Jaime, que entonces era la única 
parroquia de Benidorm, había so-
licitado una comunidad para crear 
un centro donde niños y adultos 
fueran educados cristianamen-
te. Para los locales pidió ayuda al 
pueblo y encontró respuesta en el 
matrimonio de D. José Cortés y Dª 
Ana María Roig que cedió una casa 
de su propiedad en la c/ Pal, 6.

La Comunidad fue acogida con 
mucho entusiasmo por el pueblo 
de Benidorm. Por su parte, las Her-
manas desde el primer momento 
se encargaron de las labores de 
dar cobijo y asistencia a los enfer-
mos y de enseñar a los niños y ni-
ñas del pueblo.

Después, el aumento de la de-
manda de plazas escolares mo-
tivó en 1962 la construcción del 
edificio del colegio en lo que hoy 
es el área de primaria. Y en 1974 
se hizo una nueva ampliación del 
colegio en el lugar anteriormente 
ocupado por una pequeña ermi-
ta. Es el actual área de secundaria. 

Más tarde llegaría en «La Finca»: la 
construcción de un lugar donde 
albergar a los numerosos alum-
nos de educación infantil, y donde 
continuar con la labor de cuidado 
de ancianas en la residencia.

Actualmente, el centro forma par-
te de la Fundación canónica pri-
vada Madre Micaela-HHDC, que 
tiene como objetivo garantizar la 
continuidad de los centros de la 
Congregación de las Hermanas de 
la Doctrina Cristiana.

Cien años dan para mucho: se 
cuentan por millares los alumnos, 
por centenas los maestros y pro-
fesores y contamos con una larga 
lista de Hermanas de la Doctri-
na Cristiana que han pasado por 
él, todas de grato recuerdo. Las 
primeras: Hna. Montserrat S.G, y 
Dolores Suris (más tarde mártires 
y beatificadas), Sor Eucaristía Sa-
bater y Sor Pilar Ballester. De Be-
nidorm surgieron también varias 
vocaciones HHDC: Pepita Zarago-
za (Sor Adoración), Antonia Orts 
Baldó (Beata Madre Sufragio), y 
Paquita Vives (Sor Consolación). El 
colegio ha dado también alguna 
vocación sacerdotal y excelentes 
profesionales en los distintos ám-
bitos de la ciencia y la cultura.
Llegamos a esta efemérides con 
alegría porque, a pesar de dificul-
tades y contratiempos, y con un 
poco de retraso por la pandemia, 
el colegio ha seguido prestando 
sin interrupción el servicio de la 
educación en cultura y valores a 

las nuevas generaciones de Beni-
dorm.

Y llegamos también con una in-
mensa gratitud :

• A Dios , que llama y sostiene a 
las personas.

• A las personas, que con su 
trabajo, su colaboración o su 
apoyo, desde el primer día y 
hasta hoy sostienen la activi-
dad del centro.

• A las familias que ,año tras año 
nos confían la educación de 
sus hijos.

• A los alumnos y alumnas que 
han sido y a los que ahora lo 
son. Porque han sido y son la 
razón , la alegría y la esperan-
za del colegio. A las Hermanas, 
de grata memoria, que han lle-
vado adelante el colegio, pero 
ya no están entre nosotros.

• A la Comunidad actual, al 
Claustro de profesores y a la 
Asociación AMPA, que día a 
día , con el viento a favor o en 
contra mantienen el ritmo y el 
tono del colegio.

• Al equipo gestor de la Funda-
ción que con la mayor eficien-
cia está al tanto de todo y de 
cualquier eventualidad.

¡Celebremos con alegría este 1er 
centenario!

¡Estamos de centenario!
Hermanas de la Doctrina Cristiana
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JMJ Lisboa 2023
El Papa a los jóvenes de la JMJ: 

«Faltan 40 días, nos vemos 
en Lisboa»

«En este momento es el punto donde to-
dos tenemos que mirar. Los jóvenes 

tienen que mirar, a ustedes jóvenes, adelante. 
Faltan 40 días como una Cuaresma hasta llegar 
al encuentro de Lisboa», con estas palabras el 
Papa Francisco alienta a los jóvenes que se están 
preparando para participar en la Jornada Mun-
dial de la Juventud (JMJ), Lisboa 2023, que se 
realizará del 1 al 6 de agosto próximo en la ca-
pital de Portugal y también a aquellos que van a 
seguir la JMJ desde lejos.

Voy a estar con ustedes en Lisboa
En su videomensaje, el Santo Padre señala que, 
está preparado y listo a participar en la «fiesta 
de la juventud» y a pesar de la reciente interven-
ción quirúrgica a la que fue sometido el pasado 
7 de junio, el Pontífice confirma su presencia en 
Lisboa.
«Yo ya tengo todo en la mano porque tengo ganas 
de ir. Algunos piensan que por la enfermedad no 
puedo ir, pero el médico me dijo que puedo ir, así 
que voy a estar con ustedes».

Poner en práctica los tres lenguajes de la vida
A los jóvenes, el Papa Francisco los alienta a ir 
adelante sin hacer caso «a aquellos que reducen 
la vida a ideas», ya que ellos, «han perdido la ale-
gría de la vida y la alegría del encuentro». Y, al 

El jueves, 22 de junio, fue publicado el video-
mensaje que el Santo Padre envió a los jóve-
nes que se están preparando para participar 
en la próxima JMJ Lisboa 2023. A 40 días de 

la «fiesta de la juventud», el Pontífice alienta a los jóvenes a no hacer 
caso a «aquellos que reducen la vida a ideas». También envió un salu-
do a los trabajadores encargados de la logística de la JMJ, a quienes 
agradece «por dar una mano a esta organización».

vaticannews.va 

contrario, los invita a rezar por ellos y a poner en práctica los tres lenguajes 
de la vida.
«El lenguaje de la cabeza. El lenguaje del corazón. El lenguaje de las manos. El 
Lenguaje de la cabeza, para pensar claramente lo que sentimos y lo que hace-
mos. El lenguaje del corazón para sentir bien, profundamente lo que pensamos 
y lo que hacemos. Y el lenguaje de las manos para hacer con eficacia lo que 
sentimos y lo que pensamos».

Puedes ver el vídeo del mensaje aquí:
youtu.be/zUc84CjqfU0



Noticias Diocesanas14 2 - 15 de julio de 2023

Li
tu

rg
ia

Damián L. Abad Irles, Delegado Diocesano de Liturgia

S
Para que este 
servicio se haga 
bien –con arte– es 
de fundamental 
importancia que 
el presbítero tenga, 
ante todo, la viva 
conciencia de ser, 
por misericordia, una 
presencia particular 
del Resucitado

“

Se podría decir mucho sobre la importancia y el cuidado de la 
presidencia. Pienso en la normalidad de las Misas dominicales 
en nuestras comunidades. El presbítero vive su participación 
propia durante la celebración en virtud del don recibido en el 
sacramento del Orden: esta tipología se expresa precisamen-
te en la presidencia. Como todos los oficios que está llamado 
a desempeñar, éste no es, primariamente, una tarea asignada 
por la comunidad, sino la consecuencia de la efusión del Espí-
ritu Santo recibida en la ordenación, que le capacita para esta 
tarea. El presbítero también es formado al presidir la asam-

blea que celebra.
Para que este servicio se haga bien – con arte – es de fundamental importan-
cia que el presbítero tenga, ante todo, la viva conciencia de ser, por miseri-
cordia, una presencia particular del Resucitado. El ministro ordenado es en sí 
mismo uno de los modos de presencia del Señor que hacen que la asamblea 
cristiana sea única, diferente de cualquier otra. Este hecho da profundidad 
«sacramental» –en sentido amplio– a todos los gestos y palabras de quien 
preside. La asamblea tiene derecho a poder sentir en esos gestos y palabras el 
deseo que tiene el Señor, hoy como en la última cena, de seguir comiendo la 
Pascua con nosotros. Por tanto, el Resucitado es el protagonista, y no nuestra 
inmadurez, que busca asumir un papel, una actitud y un modo de presentar-
se, que no le corresponde. El propio presbítero se ve sobrecogido por este 
deseo de comunión que el Señor tiene con cada uno: 
es como si estuviera colocado entre el corazón 
ardiente de amor de Jesús y el corazón de 
cada creyente, objeto de su amor.
La norma más excelsa y, por tanto, 
más exigente, es la realidad de la 
propia celebración eucarística, 
que selecciona las palabras, 
los gestos, los sentimientos, 
haciéndonos comprender 
si son o no adecuados a la 
tarea que han de desempe-
ñar. Evidentemente, esto 
tampoco se puede impro-
visar: es un arte, requiere 
la aplicación del sacerdo-
te, es decir, la frecuencia 
asidua del fuego del amor 
que el Señor vino a traer a 
la tierra.
Convertidos en instrumentos 
para que arda en la tierra el fue-
go de su amor, custodiados en 
las entrañas de María, Virgen hecha 
Iglesia (como cantaba san Francisco), 
los presbíteros se dejan modelar por el 
Espíritu que quiere llevar a término la obra 
que comenzó en su ordenación.

LA FORMACIÓN LITÚRGICA,
SIGUIENDO «DESIDERIO DESIDERAVI» 
DEL PAPA FRANCISCO (XII)
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La sede del Obispado acogió el 
pasado 17 de junio la celebra-
ción de la XV Asamblea Gene-
ral de Cáritas Diocesana, bajo 
la presidencia del obispo de 

Orihuela-Alicante Mons. José Ignacio Munilla, 
quien dirigió la oración inaugural y dio la bien-
venida a todas las personas que se dieron cita 
en nombre de las Cáritas parroquiales de la Dió-
cesis.
Al inicio de la misma, tras la oración y las pa-
labras del obispo diocesano, se procedió a 
presentar a los nuevos miembros del Consejo 
Diocesano de Cáritas, tras las renovaciones pro-
ducidas tras tres años de representación de los 
arciprestazgos y vicarías. Una vez presentados 
los nuevos miembros, se procedió a aprobar el 
acta anterior.

Cáritas Diocesana celebra su XV Asamblea General

A continuación, el director de Cáritas Diocesa-
na Víctor Mellado, tomó la palabra para intro-
ducir la situación económica de Cáritas y de la 
empresa de inserción Retextil. Se comparte la 
estabilidad económica que proporciona el ha-
berse concertado los centros residenciales de 
acogida de personas sin hogar aunque existe 
expectación en lo referido a la operatividad de 
los conciertos. El paso de las subvenciones a los 
conciertos ha posibilitado el incremento del nú-
mero de ayudas directas a las personas, sobre 
todo en materia de vivienda. Positivo ha sido el 
año también para las empresas Milaza y Retextil, 
ambas vinculadas a Cáritas Diocesana. Respec-
to a la empresa de inserción Retextil, además de 
haber sido el 2022 un año en el que se ha con-
seguido la calificación definitiva como empresa 
de inserción, a nivel general ha sido un año de 

consolidación.
Mons. Munilla compartió que se han constituido 
comisiones bilaterales de los obispados de las 
tres diócesis de la Comunidad Valenciana con la 
Generalitat para hacer seguimiento de diferen-
tes temas, siendo una de las comisiones creadas 
para temas sociales. El acento hay que ponerlo 
en nuestra identidad y autonomía en la medida 
de lo posible, al haber aumentado el interven-
cionismo de las administraciones públicas. 
Continuando con el orden previsto, el secreta-
rio general de Cáritas Diocesana, Javier Ruvira, 
trasladó el informe social de Cáritas Diocesa-
na y la memoria del trabajo realizado durante 
el año anterior, destacando el camino hacia la 
transversalidad del trabajo de Cáritas ante una 
sociedad desvinculada. Del año anterior preo-
cupa el aumento de las personas acompañadas 
por Cáritas en la Diócesis, el grave problema del 
acceso a la vivienda y al empadronamiento, pro-
duciendo un aumento de las familias que viven 
en pisos compartidos y el número de menores 
que reciben ayudas directas o indirectas desde 
Cáritas en su compromiso para romper con la 
trasmisión intergeneracional de la pobreza. Re-
saltó también la apuesta por el destino del 0,7% 
del presupuesto para cooperación fraterna, la 
importancia de la comunicación, sensibilización 
e incidencia y la coordinación con otros ámbitos 
de la Iglesia diocesana.
Para la conclusión, antes de la oración final, 
Mons. Munilla hizo un llamamiento a tener en 
cuenta el derecho de las personas a no tener 
que migrar. Es necesario que Cáritas se haga 
fuerte en el espacio público para reivindicar el 
destino del 0,7% de los presupuestos a las ini-
ciativas concretas de cooperación.

El pasado miércoles 21 de 
junio participantes, volun-

tariado y técnicos del Área de 
Personas Sin Hogar de Cáritas 
acudieron a la playa del Cara-
bassí en su tradicional salida 
veraniega, que contó, por se-
gundo año consecutivo, con 
la presencia de nuestro Obis-
po Mons. José Ignacio Munilla.
Fue un encuentro lúdico, de 

familia, en el que se organi-
zaron juegos, se realizó una 
comida compartida y, por 
supuesto, hubo tiempo para 
disfrutar del agua y la arena 
del mar. Una oportunidad, sin 
duda, para romper la rutina 
del día a día y generar pro-
puestas alternativas para las 
personas a las que acompa-
ñamos.

El Área de Personas Sin Hogar realiza su tradicional salida a la playa



Noticias Diocesanas16 2 - 15 de julio de 2023

Agenda

· 7 - 13 de julio:
Peregrinación Diocesana a Lourdes.

Punto Final
Por Luis López

Hoy tendemos a lamentar el hecho de que 
muchos se han alejado de la Iglesia y les 

hemos colgado una etiqueta: «los alejados». 
Ni siquiera sospechamos que también noso-
tros pertenecemos a esa categoría, porque 
nos hemos «alejado» del Evangelio. Hemos 
emprendido caminos diversos, hemos to-
mado atajos peligrosos, desviándonos del 
camino de Jesús. Es preciso volver al punto 
de partida.
Es lo mismo cuando lamentamos de que hay 
mucha gente «ajena» a la Iglesia. Y no nos 
damos cuenta de que nosotros nos estamos 
haciendo «ajenos» al Evangelio. Sin un ene-
migo no podemos vivir, no podemos decir 
que somos cristianos. Parece que sin un ene-
migo no tenemos ya nada que decir. Nos he-
mos hecho especialistas en «denuncias» más 
que en «anuncios». Deberíamos llevar una 
«Buena Noticia» y no se nos ocurre nada me-
jor que llevar cartas de acusación, protestas, 
reprobaciones, invectivas, recriminaciones.
Hemos de descubrir que, los enemigos a 
veces, somos nosotros. Dice Charles de Fou-
cauld: «El peligro está en nosotros, y no en 
nuestros enemigos. Nuestros enemigos solo 
pueden hacer que obtengamos victorias. El 
remedio está en volver al evangelio: esto es 
lo que todos necesitamos...»
El remedio sigue siendo fundamental y muy 
sencillo (aunque resulte difícil y desagrada-
ble para muchos estómagos): volver a poner 
el Evangelio en el centro de nuestra vida. 
Como la sencillez es una cosa terriblemente 
ardua, una virtud rara, la liquidamos tachán-
dola de simplismo. Y seguimos adelante con 
nuestras complicaciones. En vez de tratar de 
simplificar las cosas complicadas, nos empe-
ñamos en complicar las cosas sencillas.
El Evangelio, y nada más, sigue siendo la te-
rapia de sanación que actúa en profundidad.
«Cuando llegue el Hijo del Hombre, ¿encon-
trará esa fe en la tierra? (Lc. 18,8). Se podría 
añadir: ¿Encontrará el Evangelio entre los 
cristianos?. La pregunta podría parecer re-
tórica. Ciertamente encontrará infinidad de 
traducciones, comentarios, interpretaciones, 
estudios, homilías… Tal vez hayamos queda-
do en el umbral: «¡Vosotros no entrasteis y a 
los que entraban les cerrasteis el paso!» (Lc. 
11,52). Los doctores de la ley «se habían que-
dado con la llave». Es probable que nosotros 
la hayamos perdido. Nuestra existencia no 
está configurada por el Evangelio. Con de-
masiada frecuencia, nuestra mentalidad no 
es evangélica.

Para la reflexión:
¿Dónde está el proyecto de nuestra vida 
cristiana? ¿En nuestra piedad y práctica re-
ligiosa, o en el «espíritu del Evangelio»?

VOLVER AL PUNTO DE PARTIDA,
 reflexión NUEVA

Ahora también puedes colaborar con la Iglesia Diocesana 
de Orihuela-Alicante a través de BIZUM
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